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INFRAESTRUCTURA
1. Javier May presentó los avances de la construcción del Tramo 4 del Tren Maya, que va 
de Izamal, Yucatán, a Cancún, Quintana Roo, cuyo avance es del 77% de los 239 km de 
vía doble; se conservan las zonas de Chichen Itzá y Ek Balam, se construye un Hotel, 3 
distribuidores viales en operación, 117 pasos inferiores y de fauna en operación, 34 de 37 
pasos vehiculares y puentes en operación, 6 mil de 9 mil postes de electrificación colocados 
y 162 km de 194 km de la autopista Mérida - Cancún en operación.

2. Guadalupe Phillips señaló que el avance del Tramo 4 es del 95%, mientras que el de 
la estación de Valladolid es del 74.2%, del paradero Leona Vicario 6.3%, de las estaciones 
Chichen Itzá 61.5%, Cancún 58.3%, y el paradero Nuevo Xcán 59.8%.

3. Diego Prieto informó que al día de hoy, se han preservado 4,228 bienes inmuebles, 570 
bienes muebles, 42,617 tiestos cerámicos analizados, 16 entierros y 145 rasgos naturales 
asociados. Así como, se aplica el programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas en 
Chichén Itzá y Ek' Balam, y se construyen 5 Centros de Atención a Visitantes.

Adelantó que, en coordinación con el Gobierno de Yucatán, se construirá el "Museo de la 
Historia del Pueblo de Yucatán", en el  Ateneo Peninsular de Mérida, el cual se encuentra 
en restauración.

4. Blas Núñez dijo que el hotel de Chichen Itzá, que se construye, presenta un avance del 
6.1% y se han generado 151 empleos, por lo que se genera una derrama económica para 
Yucatán.

5. El gobernador de Yucatán, presentó el proyecto de transporte masivo IE-TRAM, la 
primera ruta eléctrica del sureste de México, que conectará a más de 137 colonias en tres 
municipios de Yucatán, así como dos estaciones del Tren Maya; además, dijo que contará 
con 32 unidades que beneficiarán a 25 mil usuarios y se concluirá el cuarto trimestre de 
2023. Detalló que tendrá 3 rutas, con una inversión de 2,820 mdp y se construirá una planta 
fotovoltaica de 75 MW.

6. Informó que se inscribieron más de 60 empresas para 5 parques industriales en el 
Corredor Interoceánico; adelantó que pronto se va a resolver a qué empresas se van 
instalar en esos parques; dijo que en septiembre ya se podrá transitar de Salina Cruz a 
Coatzacoalcos con trenes de pasajeros y de carga. Adelantó que Veracruz sí tendrá tren de 
carga y de pasajeros, porque la ruta del Tren del Istmo pasa por algunas localidades de esa 
entidad como Coatzacoalcos, Medias Aguas, El Chapo y Sayula.

Mauricio Vila Dosal, gobernador de Yucatán
Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
Javier May Rodríguez, Director General de FONATUR
Diego Prieto Hernández, director del INAH
Blas Andrés Núñez Jordan, jefe del Centro Coordinador de Operaciones del Tren Maya
Guadalupe Philips Margain, directora de ICA
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ECONOMÍA

POLÍTICA EXTERIOR

ENERGÍA

1. Resaltó los indicadores económicos de su Gobierno como: el aumento del salario mínimo, 
como no se veía en 30 años, aumentó la inversión social a 600 mil mdp al año para 25 
millones de hogares, 60 mil mdd al año de remesas, el peso es la moneda que más se ha 
fortalecido frente al dólar y son 230 mil mdp de utilidades de los bancos en 2022.

1. Respecto a las elecciones en España, felicitó al pueblo español, porque no cayó en la trampa 
de la derecha; celebró que la derecha no arrasó en las elecciones del domingo; explicó que 
el Partido Popular y Vox no alcanzan la mayoría requerida para formar Gobierno, por lo 
que el izquierdista Pedro Sánchez podría alcanzar la integración requerida. "Los españoles 
volvieron a demostrar que tienen alma libertaria, que no quieren el autoritarismo y mucho 
menos el facismo de la época franquista", expresó.

2. Expuso que en su reunión con la asesora de seguridad de La Casa Blanca, Elizabeth 
Sherwood-Randall, se informará sobre los decomisos de fentanilo que ha realizado el 
Gobierno de México; adelantó que mañana tendrá una reunión trilateral con representantes 
de EUA y Canadá. Destacó que por primera vez EUA entrega visas de trabajo, por lo que se 

1. Sobre la reducción de la calificación de PEMEX, por parte de las calificadoras Fitch 
y Moody's, señaló que no afecta en nada, porque es parte de la simulación que existía 
durante el predominio del modelo neoliberal; cuestionó el tomar en cuenta lo que opine el 
FMI, porque está totalmente desacreditado. Expresó que son calificadoras que actúan en 
función a sus intereses; ecordó que lo mismo sucedió con las calificadoras de aeropuertos 
que estuvieron en contra del AIFA.

Explicó que la deuda de PEMEX ha bajado, mientras que las utilidades han aumentado, 
porque se han reducido los costos de extracción y refinación de petróleo. Indicó que la 
cantidad de petróleo extraído ha aumentado, así como, se detuvo la tendencia a la baja 
del periodo neoliberal.

2. Destacó que durante la primera quincena de julio la inflación fue de 4.79%, lo que 
representa una disminución de 0.14% con respecto a la segunda quincena de junio, 
cuando la inflación fue de 4.93%; resaltó que la deuda de PEMEX en 2023 disminuyó 15.5% 
con respecto a 2018, además, por lo que el saldo de la deuda ha disminuido 19,713 mdd.

3. Negó que la fuga de aceite en la Sonda de Campeche se extienda 467 km, sino que ya 
se se encuentra disuelta; lamentó la explosión de gas en una plataforma hace unos días; 
dijo que a pesar de los dos decesos y un par de desaparecidos, no hay más afectaciones.

SISTEMA DE AGUAS
1. Señaló hay un convenio justo de agua firmado entre México y EUA desde los años 40's 
del siglo XX, por lo que su Gobierno está obligado a cumplir con lo establecido; afirmó 
que existe acaparamiento de agua en Chihuahua por parte de organizaciones vinculadas 
a intereses políticos; aseguró que no habrá desabasto de agua debido al convenio con 
EUA. Aseguró que las presas tienen agua suficiente, sobre todo para consumo doméstico, 
para este año y el que viene; además de que se tendrá agua para el riego y la producción 
agrícola.

2. Adelantó que durante el fin de semana se realizará una gira de trabajo para supervisar 
las obras hidráulicas en Nayarit, Sinaloa, La Laguna de Coahuila y Durango, Nuevo León y 
Jalisco; detalló que la conferencia matutina del viernes se realizará en Tepic.
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FINANZAS

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

TRANSPARENCIA

DEPORTE

1. Hizo un llamado a los gobiernos estatales para que manejen los presupuestos y la 
Hacienda Pública, con honestidad y austeridad; "que se cuide el presupuesto que es 
dinero del pueblo y no del Gobierno". Anunció que se revisarán las concesiones de agua 
en el país, para cuidar que no sean contratos leoninos y que se cumpla con el servicio 
que ofrecen; advirtió que, las autoridades estatales y municipales podrían cancelar los 
contratos.

2. Destacó que se ahorraron 10 mil mdp gracias a la renegociación de los contratos con los 
reclusorios privatizados y se ahorraron un mil mdp en la renegociación de los contratos 
de mantenimiento de autopistas; reveló que actualmente se revisan los contratos para 
servicios hospitalarios.

1. Criticó que una persona del bloque conservador propuso que todos los trabajadores 
paguen su propio seguro médico; explicó que eso no es viable porque el pago de 70 mil 
pesos mensuales excede el promedio salarial de los trabajadores inscritos en el IMSS, que es 
de 16 mil pesos mensuales; destacó que esa propuesta ilustra la mentalidad privatizadora 
de la derecha.

1. Sobre la supuesta asesoría de José Antonio Meade y Ernesto Cordero al Gobierno de 
Chihuahua, para presuntamente endeudar a la entidad, afirmó que es un asunto que 
compete a las autoridades de la entidad.

1. Aseguró que se apoyó a todos los atletas que participaron en los Juegos Centroamericanos 
y del Caribe; resaltó que quedaron en primer lugar en el medallero; pidió a Ana Gabriela 
Guevara ponerse en contacto con la maratonista rarámuri, Lorena Ramírez y su familia, 
para que el presidente les pueda recibir.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Informó que hoy a las 17:00 horas se reunirá 
con Elizabeth Sherwood-Randall, asesora 
de seguridad de La Casa Blanca, para tratar 
temas de narcotráfico, tráfico de armas y 
cooperación para el desarrollo; destacó que 
es tan buena la relación con el presidente 
Joe Biden, que Sherwood-Randall ha venido 
a México 4 años en 2023.

Al referirse a las elecciones en España, y 
comparar al bloque derechista con el "PRIAN", 
expresó: "Los conservadores moderados no 
son más que conservadores más vivillos, 
más despiertos o más hipócritas, pero lo 
importante es que no han avanzado".

abre un canal formal, legal, para que el migrante pueda llegar a EUA sin tener que hacerlo 
atravesando nuestro país y con los riesgos que implica.


